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Jörg Studer, président de l’associa-
tion professionnelle, a accueilli les 
participants en projetant un court film 
présentant l’ambiance qui régnait aux 
SwissSkills. Les SwissSkills ont été un 
véritable succès pour Agrotec Suisse. 
Les compétitions se sont déroulées 
sans heurts, et les personnes intéres-
sées ont pu étoffer leurs connaissances 
dans la zone d’information. Au total, 
250 000 visiteurs ont profité de l’occa-
sion pour admirer et découvrir les meil-
leurs artisans suisses. Antoine Cottens, 
vainqueur des SwissSkills  2022 dans 
la catégorie des mécaniciens en ma-
chines agricoles, machines de chantier 
et mécaniciens d’appareils à moteur, 
participera aux EuroSkills  2023 du 5 
au 9 septembre 2023 à Gdansk, en Po-
logne. 600  jeunes professionnels de 
31 pays s’y affronteront dans une cin-
quantaine de disciplines différentes. 
Les maréchaux-ferrants ont également 
leur champion suisse. Janik Rüeger a 
décroché la médaille d’or. Les maré-
chaux-ferrants ont pu présenter leur 
métier en collaboration avec le réseau 
des microprofessions.

Au nom du comité directeur de l’asso-
ciation professionnelle, Jörg Studer a 
ensuite présenté les principaux points 
du programme de travail 2023 : l’éla-
boration de la stratégie 2025 – 2030 et 
l’entretien des contacts, des réseaux et 
des alliances dans la branche. Par ail-
leurs, le comité directeur se penchera 
de manière intensive sur le campus du 
CFA d’Aarberg et sur ses répercussions 
stratégiques dans notre domaine de 
spécialisation. « Nous nous efforçons 
toujours de tenir compte des évolu-
tions de l’environnement de la branche 
et de les intégrer à nos travaux à court 
ou à long terme selon le sujet. Nous 
remercions tous les membres pour les 

contributions constructives qui nous 
parviennent. »

En raison de départs, David Zihlmann, 
d’Agrotec Central, propose de voter 
sur un réexamen de la situation du 
personnel chez Agrotec Suisse. Jürg 
Köchli, d’Agrotec Thurgovie, propose 
également de contrôler la gestion du 
personnel chez Agrotec Suisse à dif-
férents niveaux. Suite à un échange 
constructif, Jörg Studer propose que la 
commission de surveillance examine 
les questions d’un groupe de travail 
composé de représentants des diffé-
rentes régions ainsi que la situation du 
personnel chez Agrotec Suisse. La pro-
position de Jörg Studer est acceptée.

Formation professionnelle
Pius Buchmann, responsable du do-
maine Formation professionnelle, a 
rendu compte de la révision prochaine 
de la formation initiale des mécaniciens 
en machines agricoles, en machines de 
chantier et mécaniciens d’appareils 
à moteur. Plus tard au cours de l’as-
semblée, il a abordé la question de la 
révision de la formation initiale (voir 
ci-dessous).

Deuxième et nouveau point important, 
il a évoqué une manifestation prévue 
pour les anciens diplômés de la for-
mation professionnelle supérieure le 
15  avril  2023. Il s’agit de favoriser la 
mise en réseau des professionnels les 
mieux formés de la branche. 

Commission de maréchalerie
Peter Wäfler, du domaine Maré-
chaux-ferrants, a également présen-
té un important thème de formation. 
L’élaboration de l’examen fédéral de 
maréchal-ferrant progresse bien. Au 
terme de trois ateliers consacrés à 

l’élaboration du profil de compétences, 
des professionnels issus de la branche 
ont défini les compétences nécessaires 
à l’exercice de l’activité au sein d’un 
groupe de travail et en collaboration 
avec eduxept (voir le chapitre sur l’exa-
men quinquennal). Le règlement d’exa-
men et les directives sont en cours 
d’élaboration. Ils seront adoptés lors 
de l’assemblée de l’association pro-
fessionnelle enjuin 2023. Un cours de 
préparation à l’EP de maréchal-ferrant 
sera organisé dans les plus brefs délais. 

La réaccréditation de l’EFFA (European 
Federation of Farriers Association) 
constitue un autre sujet d’actualité. Il 
est probable qu’elle puisse survenir lors 
de la prochaine procédure de qualifica-
tion. En d’autres termes, des représen-
tants de l’EFFA encadreront notre PQ et 
vérifieront si nous respectons encore 
leurs normes. L’accréditation a généra-
lement lieu tous les six ans. La dernière 
date de 2014. La pandémie a entraîné 
un retard de deux ans. Le programme 
de travail 2023 comprend également 
l’organisation et la tenue de séminaires 
après la journée de travail, ainsi que 
la planification et la préparation de la 
Journée de la maréchalerie 2024.

Technique communale et agricole
Jean-Louis Henchoz, le responsable du 
domaine, a fait le point sur l’épandage 
de lisier près du sol. En raison des pro-
blèmes d’approvisionnement, l’obliga-
tion d’utiliser des pendillards n’entrera 
en vigueur que le 1er janvier  2024. Les 
autres nouveautés de l’ordonnance sur 
la protection de l’air s’appliquent comme 
prévu depuis le 1er janvier 2022. Il a éga-
lement mentionné qu’Agrotec Suisse est 
prête à fournir des informations tech-
niques relatives au droit de la circulation 
routière et à répondre aux questions 

Assemblée de l’association professionnelle 2022

« Une main-d’œuvre spécialisée au  
bénéfice d’une excellente formation  
mérite des salaires à l’avenant ! » 

L’assemblée de l’association professionnelle s’est tenue à Lucerne le 11 novembre 2022. Les 
personnes habilitées à voter (58 cartes de vote) ont approuvé à l’unanimité tous les points 
de l’ordre du jour. 
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Zur Begrüssung der Anwesenden 
liess Fachverbandspräsident Jörg 
Studer einen kurzen Film abspielen, 
der die Atmosphäre an den Swiss-
Skills zeigte. Die SwissSkills waren 
für Agrotec Suisse ein Erfolg auf 
ganzer Linie. Die Wettkämpfe ver-
liefen reibungslos, beim Infobereich 
gab es viel zu entdecken. Insgesamt 
250 000 Besucher nutzten die Ge-
legenheit, um die besten Schweizer 
Handwerker zu sehen und zu erle-
ben. Antoine Cottens, der Sieger der 
SwissSkills 2022 der Landmaschi-
nen-, Baumaschinen- und Motorgerä-
temechaniker wird an den Euro-Skills 
2023 vom 5. bis 9. September 2023 in 
Danzig/Gdansk (Polen) teilnehmen. 
Dort werden sich 600 junge Fach-
kräfte aus 31 Ländern in rund 50 
verschiedenen Disziplinen messen. 

Auch die Hufschmiede erkoren ihren 
Schweizermeister: Janik Rüeger durf-
te sich die Goldmedaille umhängen 
lassen. Die Hufschmiede konnten 
ihren Beruf zusätzlich in Zusammen-
arbeit mit dem Netzwerk Kleinstberu-
fe vorstellen.

Aus dem Fachverbandsvorstand be-
richtete Jörg Studer sodann über 
die wichtigsten Punkte des Arbeits-
programms 2023: die Erarbeitung 
der Strategie 2025 – 2030 sowie das 
Pflegen der Kontakte, Netzwerke und 
Allianzen in der Branche. Im Weiteren 
wird sich der Vorstand intensiv mit 
dem Campus BZA in Aarberg und 
dessen strategische Auswirkungen in 
unserem Fachbereich beschäftigen. 
«Wir sind stets bestrebt, die Entwick-
lungen des Umfeldes der Branche 

aufzunehmen und in unsere Arbeiten 
je nach Thema kurz- oder langfristig 
zu integrieren. Wir danken allen Mit-
gliedern für die konstruktiven Inputs, 
welche zu uns kommen.»

Aufgrund von Personalabgängen 
stellte David Zihlmann, Agrotec 
Zentral, den Antrag, über ein zusätz-
liches Traktandum betreffend der 
Personalsituation bei Agrotec Suisse 
aufzunehmen. Jürg Köchli, Agrotec 
Thurgau, stellte einen Antrag, die 
Personalführung bei Agrotec Suisse 
auf verschiedenen Stufen zu über-
prüfen. Nach einem konstruktiven 
Gespräch stellte Jörg Studer den 
Antrag, dass die GPK die Fragen mit 
einer Arbeitsgruppe – zusammenge-
setzt aus Vertretern aus den verschie-
denen Regionen – die Personalsitua-

Fachverbandsversammlung 2022

«Top ausgebildete Fachkräfte 
verdienen top Löhne!» 
Die Fachverbandsversammlung am 11. November 2022 fand in Luzern statt. Die Stimmberechtigten –  
58 Stimmkarten – genehmigten alle Traktanden einstimmig. 
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concernant les exigences légales appli-
cables aux véhicules agricoles.

Concernant la révision actuelle de l’or-
donnance sur la circulation routière, 
Jean-Louis Henchoz a pu constater avec 
satisfaction qu’Agrotec Suisse est habi-
litée à défendre les intérêts des quelque 
630 membres issus de la branche des 
machines agricoles lors de la consulta-
tion portant sur la révision partielle de 
quatre ordonnances relevant du droit 
de la circulation routière. AM Suisse se 
félicite de l’harmonisation des disposi-
tions d’homologation du droit suisse 
et du droit européen. Des régimes dis-
tincts entraînent une hausse des prix 
pour les consommateurs finaux et en-
travent les investissements dans les 
nouvelles technologies. Il a par ailleurs 
déclaré que les machines agricoles et 
forestières devront à l’avenir rouler à 
une vitesse de 40 km/h. Un autre point 
concerne l’efficacité de freinage des 
remorques de travail sur terrain acci-
denté. Le risque d’un freinage relative-
ment important de 50 % a été reconnu. 
AM Suisse salue la solution simple et 
réalisable consistant à réduire l’effica-
cité des freins lorsque des mesures de 
réduction des risques sont en place. 

S’agissant de la procédure de consul-
tation sur le droit de la circulation rou-
tière, il a mentionné que les chariots de 
travail dont la vitesse maximale est de 
6 km/h ne devraient plus nécessiter de 
plaque d’immatriculation. L’ajustement 
de la saillie avant constitue un autre 
point important. La réglementation ac-
tuelle n’est plus adaptée pour les appli-
cations communales. L’harmonisation 
entre l’utilisation agricole et l’utilisation 
commerciale élargit le champ d’appli-
cation. Agrotec Suisse la salue. La 
consultation est actuellement en cours 
auprès de la Confédération. L’entrée en 
vigueur des adaptations mentionnées 
est prévue pour le 1.4.2024 au plus tôt.

Économie et communication
Werner Berger, du domaine Économie 
et communication, a rappelé qu’il faut 
tenir compte des besoins soulevés dans 
le cadre de la réunion des présidents de 
la branche de mars dernier. Celle-ci a 
montré qu’Agrotec Suisse satisfait les 
besoins de la branche en matière de sé-
minaires et d’offres de formation conti-
nue. L’offre de formations continues et 
d’informations passionnantes parues 
dans la revue de l’association profes-
sionnelle forum est reconduite.

Werner Berger a exhorté toutes les per-
sonnes présentes à revoir d’urgence 
les taux horaires de facturation. Cette 
question est directement liée à la pénu-
rie de main-d’œuvre qualifiée à laquelle 
notre branche est confrontée. « Chaque 
prestation a un prix, et les profession-
nels les mieux formés perçoivent les 
salaires les plus élevés ! »

Centre de formation d’Aarberg
Paul Mooser a indiqué que le pro-
gramme de cours 2023 est imprimé et 
disponible. Concernant l’avenir proche 
du centre de formation, il a indiqué 
que les leçons tirées de la pandémie 
de COVID et l’évolution des possibilités 
d’hébergement et de restauration dans 
la région d’Aarberg ont conduit le comi-
té de direction de l’école à réfléchir au 
développement futur de notre centre 
de formation. 

Agrandissement du campus d’Aarberg
Les salles de formation sont presque 
entièrement occupées avec leurs 
propres offres. L’étape suivante porte 
principalement sur la restauration 
et l’hébergement des élèves et des 
miliciens. Le projet de nouveau bâti-
ment qui a été élaboré comprend cinq 
étages. Le terrain à bâtir pourra ainsi 
être utilisé de manière optimale, et 
l’agrandissement des salles de cours 
restera possible si elle s’avère néces-
saire. Le programme d’aménagement 
des espaces prévoit une cantine et des 
salles de formation polyvalentes au rez-
de-chaussée, ainsi que 38  chambres 
doubles et un appartement pour le 
personnel d’encadrement. Le concept 
envisage la réaffectation éventuelle de 
différents espaces en fonction des be-
soins. D’après le calendrier, le projet 
sera présenté dans le courant de l’an-
née prochaine, une fois que des infor-
mations auront été diffusées lors des 
réunions des présidents de la branche 
d’Agrotec Suisse et de Metaltec Suisse 
à l’occasion des assemblées régio-
nales. En novembre 2023, le Conseil de 
l’Union et les assemblées des associa-
tions professionnelles prendront une 
décision relative à la prise en charge 
des coûts. La mise en service est pré-
vue au printemps 2026.

Budget et cotisations des membres
Thomas Teuscher, directeur d’Agrotec 
Suisse, a présenté le budget 2023, au 
nom d’Andreas Baumgartner, absent. Il 
souligne que le budget s’accompagne 
toujours d’un contrôle rigoureux des 



forum I  6 -22

23Fachverbandsversammlung 2022

tion beim Agrotec Suisse überprüft. 
Der Antrag von Jörg Studer wurde 
angenommen.

Berufsbildung
Pius Buchmann, Ressortleiter Be-
rufsbildung, berichtete über die an-
stehende Revision der Grundbildung 
der Landmaschinenmechaniker, Bau-
maschinenmechaniker und Motor-
gerätemechaniker. Später in der Ver-
sammlung ging er auf die Revision 
der Grundbildung ein (siehe weiter 
unten).

Als zweiten wichtigen, und neuen 
Punkt erwähnte er einen Anlass für 
ehemalige Absolventen der höhe-
ren Berufsbildung am 15. April 2023. 
Damit soll die Vernetzung der top 
ausgebildeten Berufsleute in der 
Branche gefördert werden. 

Hufschmiedekommission
Auch Peter Wäfler vom Ressort Huf-
schmiede stellte ein gewichtiges 
Bildungsthema vor. Die Erarbei-
tung der Eidgenössischen Prüfung 
für Hufschmiede kommt gut voran. 
Nach drei Workshops zur Erarbei-
tung des Qualifikationsprofils defi-
nierten Fachleute aus der Branche 
in einer Arbeitsgruppe und in Zu-
sammenarbeit mit eduxept (siehe 
Abschnitt 5-Jahres-Überprüfung), 

welche Kompetenzen für die Aus-
übung der Tätigkeit notwendig sind. 
Zurzeit werden die Prüfungsordnung 
und die Wegleitung erarbeitet, an der 
Fachverbandsversammlung im Juni 
2023 sollen Prüfungsordnung und 
Wegleitung verabschiedet werden. 
Unverzüglich wird ein Vorbereitungs-
kurs auf die BP Hufschmied organi-
siert. 

Ein weiteres aktuelles Thema ist die 
Re-Akkreditierung der EFFA (Euro-
pean Federation fo Farriers Associa-
tion). Sie kann voraussichtlich beim 
nächsten Qualifikationsverfahren 
durchgeführt werden. Das bedeu-
tet, dass Vertreter der EFFA unser 
QV begleiten und prüfen, ob ihre 
Standards noch erfüllt werden. Die 
Akkreditierung erfolgt in der Regel 
alle sechs Jahre. Die letzte stammt 
aus dem Jahr 2014, aufgrund der 
Pandemie ergab sich eine Verzöge-
rung von zwei Jahren. Zum Arbeits-
programm 2023 gehören ebenso die 
Organisation und Durchführung von 
Feierabendseminaren sowie die Pla-
nung und Vorbereitung für die Hufbe-
schlagstagung 2024.

Kommunal- und Landtechnik
Ressortleiter Jean-Louis Henchoz in-
formierte über den aktuellen Stand 
zum Thema «Bodennahe Ausbrin-

gung von Gülle». Aufgrund der Liefer-
engpässe tritt das Schleppschlauch-
Obligatorium erst am 1.1.2024 in 
Kraft. Die restlichen Neuerungen in 
der Luftreinhalteverordnung gel-
ten wie geplant seit dem 1.1.2022. 
Er wies auch auf das Angebot von 
Agrotec Suisse hin, technische Aus-
künfte in Bezug auf das Strassenver-
kehrsrecht zu erteilen und Fragen zu 
den gesetzlichen Anforderungen an 
landwirtschaftliche Fahrzeuge zu be-
antworten.

Zur aktuellen Revision der Strassen-
verkehrsverordnung konnte Jean-
Louis Henchoz zufrieden festhalten, 
dass Agrotec Suisse die Interessen 
der rund 630 Mitglieder aus der Land-
maschinenbrache in der Vernehmlas-
sung der Teilrevision von vier Verord-
nungen des Strassenverkehrsrechts 
vertreten darf. AM Suisse begrüsst 
eine Harmonisierung der Zulas-
sungsbestimmungen von CH-Recht 
und EU-Recht. Separate Regelungen 
führen zu höheren Preisen für die 
Endkunden und zu Hemmnissen bei 
der Investition in neue Technologien. 
Als relevante Punkte erwähnte er, 
dass Land- und forstwirtschaftliche 
Arbeitsmaschinen zukünftig 40 km/h 
schnell fahren sollen dürfen. Ein wei-
terer Punkt betrifft die Bremswirkung 
von Arbeitsanhängern beim Fahren 
im Gelände. Das Risiko der relativ 
starken Abbremsung von 50 % wurde 
erkannt. Am Suisse begrüsst die ein-
fache und praktikable Lösung der He-
rabsetzung der Bremswirkung, wenn 
Massnahmen zur Risikominderung 
vorhanden sind. 

Zur Vernehmlassung des Strassen-
verkehrsrechts erwähnte er, dass 
Arbeitskarren mit einer maximalen 
Geschwindigkeit von 6 km/h kein 
Kontrollschild mehr benötigen sol-
len. Ein weiterer wichtiger Punkt ist 
die Anpassung des vorderen Über-
hangs. Für den kommunalen Einsatz 
ist die heutige Regelung nicht mehr 
zeitgerecht. Die Vereinheitlichung 
zwischen landwirtschaftlicher und 
gewerblicher Nutzung vergrössert 
den Einsatzbereich und wird von 
Agrotec Suisse begrüsst. Die Ver-
nehmlassung liegt im Moment beim 
Bund. Die Inkrafttretung der genann-
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prestations de l’association profes-
sionnelle et de leur efficacité pour les 
membres. Agrotec Suisse prévoit un 
effectif de membres constant et une 
masse salariale légèrement supérieure 
à celle prévue dans le budget 2022. Un 
bénéfice total d’environ 5000 francs est 
attendu pour 2023. Le comité directeur 
recommande à l’assemblée de ne pas 
modifier les cotisations des membres 
en 2022. Comme le budget, ce point de 
l’ordre du jour est adopté à l’unanimité.

Début de l’examen quinquennal
René Will, chef de projet senior chez 
eduxept, présente la procédure d’exa-
men quinquennal des formations de 
mécanicien(ne) en machines agricoles, 
en machines de chantier et mécani-
cien(ne) d’appareils à moteur CFC. Il a 
d’abord suivi un apprentissage d’élec-
tromécanicien avant d’acquérir une 
vaste expérience dans la formation 
professionnelle. La société eduxept 
travaille dans le domaine de la forma-
tion, notamment en tant que partenaire 
d’associations. Le premier atelier sur 
l’élaboration de l’enquête auprès de la 
branche a eu lieu il y a quelques jours. 
Lors de la sélection des membres du 
groupe de travail, les responsables ont 
tenu à constituer un groupe aussi hé-
térogène que possible, composé de re-
présentants des branches, des régions 

et des entreprises. Après l’évaluation 
de l’enquête et la validation dans les 
régions, il sera possible de voter une 
éventuelle révision lors de l’assemblée 
de l’association professionnelle dans 
un an. 

Un grand merci.
En conclusion, Jörg Studer a remercié 
tous ceux qui ont contribué au succès 
de l’assemblée d’aujourd’hui :
les collaborateurs d’Agrotec Suisse, 
d’AM Suisse et du CFA. Il a eu ces mots 
pour les délégués, les présidents et les 
comités directeurs : « Je vous remercie 
pour votre travail quotidien en faveur 
de notre branche. » 

Saisir la chance
Le comité d’Agrotec Suisse remer-
cie l’assemblée de l’Association 
professionnelle d’avoir accepté la 
proposition de donner mission à la 
commission de surveillance d’exa-
miner la situation du personnel.
L’examen par la commission de 
surveillance est une chance pour 
le développement de l’Association 
professionnelle. « Nous sommes 
intéressés par les résultats du rap-
port », tel est l’avis du comité.
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ten Anpassungen ist frühestens für 
den 1.4.2024 geplant.

Wirtschaft & Kommunikation
Aus dem Ressort Wirtschaft & Kom-
munikation erinnerte Werner Berger 
an die Aufnahme der Bedürfnisse im 
Rahmen der Fachpräsidententagung 
im letzten März. Diese hat gezeigt, 
dass Agrotec Suisse die Bedürfnisse 
der Branche in Bezug auf Seminare 
und Weiterbildungsangebote ab-
deckt. Das Angebot mit Weiterbil-
dungen sowie spannenden Informa-
tionen in der Fachverbandszeitschrift 
«forum» wird weitergeführt.

Werner Berger appellierte an alle, 
dringend die Verrechnungslöhne 
zu überprüfen. Das Thema steht in 
direktem Zusammenhang mit dem 
Fachkräftemangel, mit der unse-
re Branche konfrontiert ist. «Jede 
Dienstleistung hat ihren Preis, und 
top ausgebildete Fachkräfte verdie-
nen top Löhne!»

Bildungszentrum Aarberg
Paul Mooser wies darauf hin, dass 
das Kursprogramm 2023 gedruckt ist 
und aufliegt. Zur nahen Zukunft des 
Bildungszentrums berichtete er, dass 
die Erkenntnisse aus der COVID-

Pandemie und die Entwicklung der 
Beherbergungs- und Verpflegungs-
möglichkeiten in der Region Aar-
berg, den Schulvorstand veranlasst 
hat, über die weitere Entwicklung 
unseres Ausbildungszentrums nach-
zudenken. 

Erweiterung des Campus Aarberg
Die Schulungsräume sind fast aus-
schliesslich mit eigenen Angeboten 
voll ausgelastet. Der nächste Aus-
bauschritt sieht nun hauptsächlich 
den Bereich Verpflegung und Unter-
kunft für Schüler und Milizpersonen 
vor. Das ausgearbeitete Projekt für 
einen Neubau besteht aus fünf Ge-
schossen. So kann der Baugrund op-
timal genutzt werden, bei Bedarf wird 
eine Schulraumerweiterung weiterhin 
möglich sein. Das Raumprogramm 
sieht eine Kantine und multifunk-
tionell nutzbare Schulungsräume im 
Erdgeschoss sowie 38 Doppelzim-
mer und eine Wohnung für Betreu-
ungspersonal vor. Das Konzept sieht 
vor, dass diverse Räume je nach Be-
darf umgenutzt werden können. Der 
Zeitplan sieht vor, dass das Projekt 
im Laufe des nächsten Jahres nach 
der Information an den Fachpräsi-
dententagungen von Agrotec Suisse 
und Metaltec Suisse an den regio-
nalen Versammlungen vorgestellt 
wird. Im November 2023 soll im Ver-
bandsrat und in den Fachverbands-
versammlungen der Entscheid über 
die Kostenübernahme fallen. Die 
Inbetriebnahme ist für das Frühjahr 
2026 geplant.

Budget und Mitgliederbeiträge
Für den abwesenden Andreas Baum-
gartner stellte Thomas Teuscher, Lei-
ter Agrotec Suisse, das Budget 2023 
vor. Er weist darauf hin, dass mit 
dem Budget immer auch eine kon-
sequente Überprüfung der Leistun-
gen des Fachverbandes und deren 
Wirksamkeit für die Mitglieder ein-
hergeht. Agrotec Suisse plant mit 
gleichbleibenden Mitgliederzahlen 
und einer leicht höheren Lohnsum-
me als im Budget 2022. Insgesamt 
wird für 2023 ein Gewinn von rund 
5000 Franken erwartet. Der Vorstand 
empfiehlt der Versammlung, die Mit-
gliederbeiträge 2022 unverändert zu 
lassen. Wie das Budget wird auch 

dieses Traktandum einstimmig an-
genommen.

Start der 5-Jahres-Überprüfung
Das Vorgehen zur 5-Jahres-Prüfung 
der Ausbildungen Landmaschinen-, 
Baumaschinen- und Motorgeräteme-
chaniker/-innen EFZ wird von René 
Will, Senior Projektleiter bei eduxept 
vorgestellt. René Will hat ursprüng-
lich eine Lehre als Elektromechaniker 
absolviert und dann reiche Erfahrung 
in der Berufsbildung gesammelt. 
Die Firma eduxept ist im Bildungs-
umfeld, vor allem als Partnerin von 
Verbänden tätig. Vor ein paar Tagen 
fand der erste Workshop zur Erarbei-
tung der Branchenumfrage statt. Bei 
der Zusammensetzung der Arbeits-
gruppe war es den Verantwortlichen 
wichtig, eine möglichst heterogene 
Gruppe mit Vertretern der Branchen, 
der Regionen und unterschiedlicher 
Unternehmen zusammenzustellen. 
Nach dem Auswerten der Umfrage 
und der Validierung in den Regionen 
kann an der Fachverbandsversamm-
lung in einem Jahr über eine allfälli-
ge Revision abgestimmt werden. 

Herzlicher Dank
Zum Schluss bedankte sich Jörg Stu-
der bei allen, die zum Gelingen der 
heutigen Versammlung beigetra-
gen haben: den Mitarbeitenden von 
Agrotec Suisse und AM Suisse, vom 
BZA. Speziell richtete er sich auch an 
die Delegierten, Präsidenten und Vor-
stände: «Ich danke euch für eure täg-
liche Arbeit für unsere Branche.»   

Die Chance nutzen
Der Vorstand Agrotec Suisse be-
dankt sich bei der Fachverbands-
versammlung für die Annahme 
des Antrages, die Geschäftsprü-
fungskommission mit der Über-
prüfung der Personalsituation zu 
beauftragen.
Die Überprüfung durch die Ge-
schäftsprüfungskommission ist 
eine Chance für die Weiterent-
wicklung des Fachverbandes. 
«Wir sind an den Ergebnissen 
des Berichts interessiert» so die 
Meinung des Vorstandes. 




